

Conférence de presse du général de Gaulle du 25 octobre 1944

Le Gouvernement français s'est, à plusieurs reprises, occupés des prisonniers et internés déportés en Allemagne. Est-ce qu'on s'occupe actuellement de nos prisonniers et Allemagne ?

« Les prisonniers de guerre sont actuellement en contact avec la Croix-Rouge internationale. Ces contacts n'ont pas cessé. Pour ce qui est des autres, c'est-à-dire des déportés et des prisonniers politiques, le statut international de la Croix-Rouge ne prévoit pas ces contacts. C'est une difficulté grave, d'autant plus qu'aucune puissance neutre ne représente, actuellement, les intérêts de la France, en territoire allemand. Vous savez sans doute que le soi-disant gouvernement de Vichy avait conclu avec ses collaborateurs allemands que les intérêts français en Allemagne seraient représentés par lui-même et par ses représentants en Allemagne. A ce point de vue, sa présence en Allemagne, ses prétentions dans cette matière, le parti qu'en tire l'ennemi pour empêcher les secours à nos propres gens, sont, comme les autres effets de la « collaboration », directement opposés à l'intérêt français et à l'intérêt des Français, parce que cela empêche une autre solution pour la représentation de ses intérêts ».